

- Préhistoire PRIAIRES : Deux tumulus datant du néolithique (5000 à 2500 avt JC)montrent une occupation humaine :  
 - le Chiron de la fleur, détruit avant 1920  
 - le Chiron de la Motte, détruit lors du remembrement de 1965
- Fin Empire romain USSEAU : Le site est occupé dès le 2è siècle avt JC, les fouilles de 2008 rue de la laiterie l'attestent.  
 PRIAIRES : est probablement née d'une petite « villa », ferme du type gallo romain ou romain. Yaurait-il une relation avec Saint-Saturnin de Bois ?
- Moyen Age THORIGNY est une terre seigneuriale des comtes de Poitou, l'un d'eux en fait don à l'abbaye de Saint-Maixent.  
 PRIAIRES : appartient à Guillaume de Poitiers, elle est aussi « donnée » à l'abbaye de Saint-Jean d'Angély.  
 USSEAU : terres seigneuriales d'Olbreuse et d'Antigny sont assujetties au seigneur de Mauzé, Ussolière est assujettie à Chizé.
- XVIè siècle Thorigny, Priaires et Usseau dépendent des Provinces d'Aunis, de Saintonge et /ou du Poitou, au gré des périodes et des circonstances, au titre : de l'administration, de la justice et du religieux
- XVIIè siècle La dernière partie du siècle est profondément marquée par les troubles qui opposent catholiques et protestants. (volonté du roi : un roi, une foi, une loi).  
 La position de la dame d'Olbreuse devenue Duchesse de Brunswick sera longtemps respectée par Louis XIV elle et sa famille viendront en aide à ceux de la « religion prétendument réformée », notamment Jean Migault.
- Après la Révolution de 1789 La laborieuse création des départements place Thorigny et Priaires à l'extrême limite avec la Charente inférieure, Priaires y a d'ailleurs été incluse un moment, la nouvelle organisation s'avère longue et complexe.
- Fin du 19èet début du Xxè Usseau, Priaires et Thorigny sont fortement touchés par le phylloxéra dans les vignes dès avant 1880. La ressource économique du vin s'éteint définitivement en 1886.  
 Elle a engendré un appauvrissement du secteur, une nécessaire reconversion et une nouvelle organisation :  
 - Création de la Panification (système coopératif) à Usseau en 1882, y adhéreront des habitants de Priaires et de Thorigny. Elle vivra jusque dans la seconde moitié du XXè siècle.  
 - Création de la 1è laiterie coopérative à Usseau en 1890, qui disparaîtra en 1972, tandis que la seconde, installée à Palluau ne vivra que de 1908 à 1916.  
 Jusqu'en 1905, il faudra aussi faire face à :  
 - la grande sécheresse de 1893, puis à celle de 1899/1900  
 - l'année très pluvieuse de 1894,  
 - de fortes gelées de printemps 1902,  
 de quoi bouleverser et bousculer toute l'économie d'un pays !
- Xxè siècle Siècle des guerres les plus dévastatrices en hommes et au plan économique.  
 - 1922 voit la création du Sésame : synsicat d'électrification de Surgères, Aigrefeuille, Mauzé et écarts.  
 Usseau y adhère dès 1922, Thorigny et Priaires en 1923. Il faudra plusieurs décennies et emprunts avant que chaque collectivité et que chaque famille, reçoive la précieuse énergie.  
 - La même démarche prévaut dans le déploiement du réseau téléphonique, avec encore plus de lenteur.  
 - 1933 fait démarrer le déménagement du cimetière de Usseau, accoté à l'église. Cela prendra aussi plusieurs décennies.  
 Quant au réseau de distribution d'eau, il démarre en 1956 avec la construction du château d'eau, chaque village de la commune sera alimenté petit à petit, ainsi que les hameaux, les écarts, Thorigny et Priaires.